

IDEAS Y SUGERENCIAS SOBRE LA CRISIS CENTROAMERICANA

Lic. Jorge Arturo Reina

PALABRAS PRELIMINARES

Este histórico evento: "Iberoamérica - Encuentro en la Democracia", es por sí solo, una gran contribución a la democracia social, económica y política de la cual están urgidos los pueblos, en especial del Tercer Mundo.

Hoy, la América Central está presente en la agenda política y revolucionaria mundiales. -Esta irrupción del área mesoamericana del primer plano de las noticias internacionales, se debe a la explosión de los pueblos centroamericanos en lucha contra un viejo orden antidemocrático, que por décadas y décadas ha negado aún los más elementales derechos políticos, económicos y sociales.

Desde hace más de diez años, los centroamericanos sabíamos que la injusticia, la represión y el atraso harían estallar en violencia la región. -Nadie ignoraba que El Salvador, Nicaragua, Guatemala y Honduras caminaban, aunque a diferente paso, hacia la violencia armada.

A esta misma conclusión llegaron algunos analistas del Gobierno de los Estados Unidos en la década de los setenta. -Viron Vaky, por ejemplo, afirmó, en su testimonio ante la Cámara de Representantes de Estados Unidos:

".....Lo que caracteriza a la América Central en la actualidad es la intensa y esencialmente inevitable presión por cambio. La cuestión básica, a su vez, no es la de determinar si el cambio va a ocurrir o no, sino la de prever si va a ser pacífico y evolutivo o violento y radical".